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DISCURSO  
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
ENTREGA DE DOCUMENTO “LA GRAN ALIANZA POR LA CAFICULTURA Y LA 
SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL EN EL SALVADOR” 
CASA PRESIDENCIAL 
LUNES, 11 DE SEPTIEMBRE DE 2006 
 

QUIERO INICIAR MI INTERVENCIÓN DESTACANDO EL ESFUERZO EN EL QUE HAN 
PARTICIPADO MUCHAS PERSONAS E INSTITUCIONES EN LA ELABORACIÓN DE ESTE 
DOCUMENTO, QUE PRETENDE LOGRAR LA REACTIVACIÓN INTEGRAL DE LA CAFICULTURA 
EN NUESTRO PAÍS. 

EL GOBIERNO QUE ME HONRO EN PRESIDIR, SIEMPRE SE HA CARACTERIZADO POR 
BUSCAR MECANISMOS INCLUYENTES Y DE PARTICIPACIÓN PARA QUE TODOS LOS 
SECTORES INVOLUCRADOS APORTEMOS EN LA SOLUCIÓN DE LOS GRANDES PROBLEMAS 
DE LA NACIÓN. POR ESO NOS MOTIVA ESTA INICIATIVA, PORQUE RETOMA NUESTRO IDEAL 
DE PLENA PARTICIPACIÓN, Y NO DEJA BÚSQUEDA DE SOLUCIONES EN MANOS DE UN 
SOLO SECTOR. 

SABEMOS QUE EL CAFÉ ES UNO DE NUESTROS PRINCIPALES RUBROS DE EXPORTACIÓN, 
GENERADOR DE EMPLEOS Y DIVISAS, Y PORQUE NO DECIRLO, FORMA PARTE DE 
NUESTRA CULTURA. ES POR ELLO, QUE UNA DE MIS PRINCIPALES ACCIONES QUE COMO 
PRESIDENTE REALICE, FUE IMPULSAR ESFUERZOS PARA REACTIVAR EL RUBRO Y 
GENERAR HERRAMIENTAS Y OPORTUNIDADES QUE REPOSICIONEN EL CAFÉ DE EL 
SALVADOR DONDE SE MERECE.  
 
NOS SENTIMOS SATISFECHOS POR LOS AVANCES LOGRADOS EN LA MATERIA, GRACIAS 
AL ESFUERZO DE PEQUEÑOS, MEDIANOS Y GRANDES PRODUCTORES, ASÍ COMO POR EL 
TRABAJO DESARROLLADO  POR EL COMISIONADO PRESIDENCIAL PARA LA PROMOCIÓN Y 
NEGOCIACIÓN INTERNACIONAL DEL CAFÉ. NO OCULTAMOS QUE EN ESTA MATERIA HACE 
FALTA MUCHO POR HACER. 
 

ESTAMOS CONCIENTES DE QUE EN EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFÉ LOS PRECIOS SON 
CÍCLICOS, Y QUE EN EL FUTURO PODEMOS ENFRENTAR NUEVAMENTE LOS DESAFÍOS 
QUE PLANTEAN SUS BAJAS. POR ESO NUESTRO ESFUERZO, POR ESO NUESTRAS 
POLÍTICAS Y PROGRAMAS DE APOYO, COMO EL DEL FINANCIAMIENTO PARA LA 
REACTIVACIÓN PRODUCTIVA DE LOS CAFETALES, EL RELANZAMIENTO DE NUESTRO CAFÉ 
EN EL EXTERIOR Y OTRAS DE CARÁCTER FINANCIERO. 
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HOY RECIBIMOS, ESPERANZADOS, ESTE DOCUMENTO COMO UN APORTE Y COMO UN 
INSUMO, AL DOCUMENTO FINAL QUE VA A PROPORCIONAR EL GOBIERNO. ESTE 
DOCUMENTO “LA GRAN ALIANZA POR LA  CAFICULTURA  Y  LA SOSTENIBILIDAD 
AMBIENTAL EN EL SALVADOR”, QUE PROPONE UN ESQUEMA DIFERENTE Y NOVEDOSO 
PARA LA REACTIVACIÓN DEL SECTOR Y QUE NOS INVOLUCRA A TODOS EN EL RESCATE 
DEL  PRINCIPAL PRODUCTO AGRÍCOLA, FUENTE DE EMPLEO, GENERADOR DE DIVISAS, 
PROTECTOR DEL MEDIO AMBIENTE Y MODELADOR DE UNA CULTURA PARTICULAR EN LA 
ECONOMÍA DE NUESTRO EL SALVADOR.  
 
COMO GOBIERNO NOS COMPROMETEMOS A ANALIZAR LA PROPUESTA QUE HOY 
RECIBIMOS, LA CUAL  PLANTEA MEDIDAS DE POLÍTICA ECONÓMICA ENFOCADAS A 
RESCATAR LA CAFICULTURA EN FORMA REAL, DEFINITIVA Y CONCLUYENTE, Y NO A 
RESOLVER CRISIS COYUNTURALES. 
 
CUANDO LANZAMOS EL PLAN DE MERCADEO DE CAFÉ DE EL SALVADOR, HACÍAMOS UN 
LLAMADO A TRABAJAR EN EQUIPO, PARA RESCATAR NUESTRA CAFICULTURA Y 
REPOSICIONAR EL CAFÉ SALVADOREÑO EN EL MERCADO INTERNACIONAL. HOY ESTAMOS 
RECIBIENDO ESTA PROPUESTA, LA CUAL CONSIDERAMOS UN APORTE VALIOSO Y  
BUSCAREMOS DARLE LA VIABILIDAD AL MAS CORTO PLAZO POSIBLE. 
 
EN TAL SENTIDO, HE DECIDO NOMBRAR AL SEÑOR COMISIONADO PARA EL CAFÉ, A LA 
SEÑORA COMISIONADA PARA LA AGRICULTURA, AL SEÑOR MINISTRO DE AGRICULTURA Y 
GANADERIA, AL PRESIDENTE DEL BMI (BANCO MULTISECTORIAL DE INVERSIONES), A UN 
REPRESENTANTE DEL CONSEJO SALVADOREÑO DEL CAFÉ Y A UN REPRESENTANTE DE 
LA SECRETARIA TECNICA DE LA PRESIDENCIA, PARA QUE AL MAS CORTO PLAZO POSIBLE 
INICIEN, SI ES POSIBLE EN LOS PROXIMOS 15 Ó 20 DIAS, ME PUEDAN BRINDAR UNA 
POSICION FINAL PARA DARLA A CONOCER AL PAIS.  
 
QUISIERA PEDIRLE A LOS CAFETALEROS QUE SE INTEGREN A TRAVES DE LOS 
PRESIDENTES DE LAS GREMIALES Y DEL PRESIDENTE DE PROCAFE, PARA QUE CON EL 
EQUIPO DE GOBIERNO, TRABAJEN EN ESTA INICIATIVA. 
 
QUIERO FELICITAR A LOS CAFETALEROS, POR EL GRAN ESFUERZO HISTORICO QUE HAN 
REALIZADO EN MEDIO DE UNA CRISIS. TENEMOS DATOS DEL BMI, QUE DEMUESTRAN QUE 
LA MAYORIA DE CAFETALEROS ESTAN PAGANDO SU CUOTA DEL FICAFE, Y QUIERO 
DECIRLES, QUE ESA RESPONSABILIDAD ES IMPORTANTE Y DEBE CONTINUAR.  
 
LO MISMO QUIERO DECIRLES QUE COMO GOBIERNO, VEMOS CON INTERES, QUE 
CUALQUIER ACCION QUE REALICEMOS EN BENEFICIO DEL CAFÉ, SE HAGA A TRAVES DE 
ESTA COMISION Y DEL BANCO MULTISECTORIAL DE INVERSIONES.  
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COMO GOBIERNO ESTAMOS CONSCIENTES DE NUESTRO ROL, COMO FALCILITADORES Y 
POTENCIADORES DE INICIATIVAS INNOVADORAS PARA COMBATIR LA POBREZA, GENERAR 
EMPLEO Y MEJORAR LA COMPETITIVIDAD DE PRODUCTORES Y EMPRESARIOS.   
  
ES POR ELLO, QUE RECIBIMOS CON ESPERANZA LA PROPUESTA QUE PLANTEA  
ACCIONES CONJUNTAS. Y ESTAMOS CONVENCIDOS QUE ESTA INICIATIVA SUSTENTABLE 
ES LA PLATAFORMA BASE, PARA QUE LA EJECUCIÓN,  LOGRE IMPLEMENTAR TRES 
PILARES IMPORTANTISIMOS, EL PROGRAMA DE SOSTENIBILIDAD, LA RESPONSABILIDAD 
SOCIAL, LA PROTECCIÓN AMBIENTAL Y LA VIABILIDAD ECONÓMICA. 
   
QUISIERA FELICITAR A LOS CAFETALEROS, A LAS GREMIALES, A PROCAFE, POR ESTE 
ESFUERZO, QUISIERA DECIRLE A LOS CAFETALEROS, QUE DESDE HACE VARIOS AÑOS, 
LOS GOBIERNOS DE EL SALVADOR, HAN VENIDO TOMANDO MEDIDAS EN FAVOR DEL 
CAFÉ, Y ESTAMOS SEGUROS QUE LO QUE HOY SE PROPONE SERÁ CRUCIAL PARA EL 
SECTOR. ADMIRO A LOS CAFICULTORES, PORQUE A PESAR DE LOS PRECIOS BAJOS, 
ALGUNOS MANTUVIERON SU FINCA Y PAGARON SUS DEUDAS, Y HOY HAN COMENZADO A 
VER LOS RESULTADOS DE ESE TRABAJO Y SEGURAMENTE LOS SEGUIREMOS VIENDO 
CON MAYOR SOSTENIBILIDAD EN EL FUTURO INMEDIATO. 
 
INVITO A LA COMISION NOMBRADA POR ESTE SERVIDOR, DE PARTE DEL GOBIERNO, QUE 
REPITO LA INTEGRAN EL MINISTRO DE AGRICULTURA, EL COMISIONADO DEL CAFÉ, LA 
COMISIONADA PARA LA AGRICULTURA, EL BMI, EL CONSEJO SALVADOREÑO DEL CAFÉ, 
QUE SERA NOMBRADO SU REPRESENTANTE POR LA MINISTRA DE ECONOMIA, Y EL 
SECRETARIO TECNICO, LA SECRETARIA TECNICA, A TRAVES DEL LICENCIADO ZABLAH, 
QUE VA A NOMBRAR A UN REPRESENTANTE. 
 
Y POR LAS GREMIALES, ESPERAMOS LA PRESENCIA DE LOS PRESIDENTES DE LAS 
GREMIALES Y EL PRESIDENTE DE PROCAFE.  
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS, QUE DIOS NOS BENDIGA Y VAMOS A TRABAJAR EN SERIO EN ESTE 
TEMA IMPORTANTE PARA EL CAFÉ NACIONAL. 
 
BUENOS DIAS A TODOS. 
 
 


